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本报记者 洪鸿朱虹

第十四届中国企业发展论坛举行
签约启动“一带一路”“双十双百”和平玫瑰特色小镇工程系列多个重点项目

2017 年 1 月 15 日，由中国企业

联合会、中国企业家协会指导，《中

国企业报》集团、中国企业十大新闻

评选委员会、中国企业园区国际合

作联盟主办的“第十四届中国企业

发展论坛暨2016中国企业十大新闻

揭晓仪式”在北京人民大会堂隆重

举行。本届论坛主题为“优化营商

环境，振兴实体经济”，各有关单位

及国内外各界专家学者和企业界人

士共计500余人参加了此次论坛。

国内外政商精英出席盛
会并发表精彩观点

全国政协常委、经济委员会副主

任、国家工业和信息化部原部长李毅

中，全国政协经济委员会副主任石军，

中国企业联合会、中国企业家协会常

务副会长兼理事长朱宏任，国务院国

资委大型企业监事会主席季晓南，全

国政协委员、中华全国新闻工作者协

会原党组书记、中国企业十大新闻评

委会主任翟惠生，中国企联原执行副

会长、经济日报社原总编辑冯并，以及

中国建材集团有限公司董事长宋志

平、中国土木工程集团董事长袁立、中

国盐业集团公司纪委书记肖祥力、中

国石化镇海炼化分公司总经理张玉

明、中国石油投资集团有限公司董事

局主席邵辉、北新集团建材股份有限

公司董事长王兵、山东滨化集团股份

有限公司总经理王树华、上海国烨跨

境电子商务有限公司董事长丁明德

等企业界精英出席了此次盛会。本

次论坛由中国企业联合会、中国企业

家协会副理事长于武主持。

同时，阿美石油亚洲总裁纳比

尔·努艾姆、国际伊斯兰清真企业有

限公司（香港）主席艾哈迈德·安社

热非、中阿青年创业园顾问约旦·穆

塔斯等阿拉伯国家代表也应邀参加

了本次论坛。

中国企业联合会、中国企业家

协会常务副会长兼理事长朱宏任在

致开幕词时指出，2017年是实施“十

三五”规划的重要一年，是供给侧结

构性改革的深化之年。在中央对

2017年经济工作部署中，强调了“着

力振兴实体经济”的重要任务。本

届论坛围绕贯彻中央经济工作会议

精神，把论坛主题确定为“优化营商

环境，振兴实体经济”，就是希望大

家借助中国企业发展论坛的平台，

畅所欲言，广泛探讨，深入交流，集

思广益，对实体经济新的发展路径

提供启示和思考，对实体经济的发

展环境形成影响和推动。

全国政协委员、中华全国新闻

工作者协会原党组书记、中国企业

十大新闻评委会主任翟惠生在致辞

中表示，现在是互联网时代，马上变

成智能时代了，在这个时候，我们还

要说实体经济，就如同我们新闻行

业一样，无论传统媒体还是新兴媒

体大家都有挑战，关键是看我们的

内容是什么，我们在干什么，怎么

干。我们的商业模式、盈利点，我们

给社会，给大众提供的是什么，这是

最关键的。

全国政协常委、经济委员会副

主任、国家工业和信息化部原部长

李毅中在论坛上做了题为《凝结共

识 聚力发力 振兴实体经济》的主旨

发言。他指出，要高度警觉实体经

济“脱实向虚”，防止工业被“空心

化”，大力振兴实体经济，工业是主

战场。应借鉴发达国家经验教训，

始终重视实体经济。他同时指出，

中央对实体经济高度重视，采取了

一系列政策措施，企业要自信、自

强、自立，提质增效、转型升级，把实

体经济做强做大。

全国政协经济委员会副主任石

军在题为《着力营造振兴实体经济

良好环境——对加强电子商务监管

与振兴实体经济的看法》的主旨演

讲中指出，实体经济萎缩固然有税

费较多、融资成本较高、部分产能过

剩等原因，而山寨击垮品牌更是一

个突出原因。要振兴实体经济，不

能头痛医头、脚痛医脚，应该像良币

痛治劣币一样，实体经济要痛治制

售伪劣产品的企业。

国务院国资委大型企业监事会

主席季晓南在题为《内外并举推动

实体经济降本增效》的主旨发言中

指出，我国实体经济当前面临很多

突出问题的原因比较复杂，应该说

是我国整个经济面临的一些周期

性、结构性调整。当然也跟营商环

境有关。他指出，第一，成本偏高是

影响我国实体经济效益的一个突出

因素。第二，政府应在降低实体经

济成本方面继续发力。第三，企业

应眼睛向内，在降本增效方面用足

功夫。季晓南指出，虽然现在实体

经济面临很多困难，但是只要政府

积极进取，共同努力，宏观、微观一

起做工作，一定能够在降本增效方

面取得明显成果，为提高我国实体

经济的竞争力提供强劲的动力和有

力支撑。

论坛上，中国建材集团有限公

司董事长宋志平做了题为《谈谈实

体经济的转型》的主旨发言，他指

出，实体经济应向“四化”转型。一

是向高端化转型。改革开放以来，

中国很多企业的技术和水平已经从

中高端迈向高端，由过去的“跟跑

型”、“并跑型”成为“领跑型”。二是

绿色化。我们发展工业、发展实体

经济不能以牺牲环境为代价，如何

减排、如何实现零排放是发展实体

经济始终需要考虑的问题。三是智

能化。智能化能解决企业发展的两

个问题，即劳动效率的问题和精准

度的问题。四是国际化。我们要以

全球化为市场目标，发扬“工匠精

神”，打造若干隐形冠军企业，在国

际市场中获得竞争优势。

“一带一路”“双十双百”
和平玫瑰特色小镇工程多
个项目签约

作为本次论坛一个最受瞩目的

环节，“一带一路”“双十双百”和平

玫瑰特色小镇工程阶段性重点项目

签约启动仪式受到与会者的高度关

注，从而将整个论坛活动推向了高

潮。

由《中国企业

报》集 团 发 起 的

“中国企业园区国

际 合 作 联 盟 ”于

2015年7月12日在北京钓鱼台国宾

馆成立以来，以“整合资源、搭建平

台、创新驱动、合作共赢”为发展理

念，2016 年 6 月 26 日第二届中国企

业园区国际合作峰会发起了“一带

一路”“双十双百”和平玫瑰特色小

镇工程，意在全国建设200个、国际

上建设20个和平玫瑰特色小镇，发

展带动国内产业升级，实现“一带一

路”国家命运共同体。

“一带一路”“双十双百”和平玫

瑰特色小镇工程自启动以来，得到

了社会各界的广泛关注和支持，并

已取得阶段性成果。

值此盛会，《中国企业报》集团、

中国－阿拉伯国家技术文化转移中

心、中国企业园区国际合作联盟、北

京水木平安资本管理有限公司、万

达财富投资基金管理（北京）有限公

司、中国－阿拉伯国家青年创业园

管委会等六家联合组织团队，以创

造新的时代文明为核心，以金融服

务社会创造中华新文明为己任，建

立中阿和平玫瑰特色小镇、中阿科

技产业联盟、中阿科技产业基金等

高端服务平台，为早日提升中国和

阿拉伯国家在世界上的文明地位，

实现“高层对话、经贸合作、文化交

流、共建共享、‘一带一路’”的综合

目标发挥作用。 （下转第十一版）

本次论坛由中国企联副理事长

于武主持第十四届中国企业发展论坛现场

中华全国新闻工作者协会原党

组书记翟惠生出席论坛并讲话


